

El Estado moderno no tiene otra misión que la de defender la riqueza: de ahí que la riqueza de los unos equivalga a la miseria y al trabajo afanoso de los otros.

CARLOS ALBERTS

Nº 19. — Subscripción Voluntaria — QUINCENAL DE IDEAS, DOCTRINA Y COMBATE — Calle Ecuador 43 — II Epoca

Correspondencia y dinero dirijase a LIBRADO RIVERA, Apartado Postal 11

Villa Cecilia, Tamaulipa, México, Diciembre 1º de 1928.

R-gistrado como artículo de segunda clase el 5 de Marzo de 1928, en la Administración de Correos.

ANARQUÍA—Es la filosofía de un nuevo orden social basado en la libertad no restringida por la ley humana; la teoría que explica que todos los gobiernos de cualquier forma que sean descansan en la violencia y son, por lo tanto, injustos y perjudiciales, así como innecesarios.

EMMA GOLDMAN

El Comunismo en Rusia

Lo que va quedando de una evolución

Ya no queda ninguna duda de que Rusia se distingue cada día menos de cualquier otro Estado. Su sistema de gobierno tan odioso y opresivo como pueden serlo los que están en los demás países, incluso el de Italia, ha tomado en una dictadura tan insubstancial y débil como puede ser la de Mussolini. No hay ninguna diferencia entre el criminal que hace gemir bajo su prepotencia al pueblo italiano y esa comisariocracia que sentó sus reales sobre la revolución del pueblo ruso para establecer su omnimoda tiranía.

En Rusia no queda nada ya de la revolución que debió al zarismo; lo único que podría quedar está en los presidios o las nieves de la Siberia, purgando el delito de haberse levantado contra el despotismo criminal de los comisarios rojos. El gobierno bolchevique ha poblado de revolucionarios a los presidios y lugares de confinamiento de que dispone aquel país, para quitar más libre en su tarea de ir borrando totalmente las virtudes de la revolución. La comisariocracia que impera en Rusia, quiere estar libre para capitalizar el «Estado Comunista» que tanto nos alaban nuestros bolcheviques crímenes.

Nosotros no hemos tenido en ningún momento la más mínima esperanza en ese «comunismo» despotico de los gobernantes rusos, pero como siempre hay pagueta molino que gaministran los panegiristas del régimen que impera en Rusia, damos a continuación dos telegramas que son toda una revelación en materia de «co-

muni-mo».

Moscú.—El comité de concesiones está procurando que se inviertan en Rusia unos 200 millones de dólares de capital extranjero para lo cual ofrecera el otorgamiento de concesiones por largo tiempo, para la explotación de numerosos servicios públicos tales como el gas, la electricidad, los tranvías y autobuses en sei de las ciudades más grandes del país entre ellas de Moscú y Leningrado.

Desea ese comité de acuerdo con el gobierno, dar grandes facilidades al capital extranjero, para que haga la explotación directa de esos servicios y otros análogos, para poder dedicar los recursos nacionales al desenvolvimiento de las industrias, para aumentar en lo posible el poder productivo del país.

Moscú.—El jefe de la Comisión de concesiones anuncia que se entregará a capitales extranjeros la construcción y dirección de los servicios públicos de sesenta de las más importantes ciudades soviéticas.

Se necesitan en total 400 millones de rublos de capitales extranjeros para los servicios comunales.

Los extranjeros obtendrán las concesiones para los servicios de tranvías, autobuses, gas, agua, electricidad, alcantarillado y otras de utilidad pública.

Dejamos al lector el cargo de comentar esta noticia. Nosotros sólo diremos que otra cosa mejor no podemos ofrecer. Esto es todo lo que va quedando de una revolución.

(De "La Protesta", Buenos Aires, Septiembre 29 de 1928).

Parábola del Tiempo

Al borde de un camino intrincado como la vida, estaba sentado un viejo, y por su aspecto anticuado parecía ser el Tiempo. Había en su expectante fisonomía un amargo rictus de ironía y de misterio que lo hacían seductor a pesar de su vulgaridad. Ante él pasó un niño alborozado tirando piedras a los árboles con nidos; el viejo lo contempló con su serenidad inalterable.

«¿A dónde vas pequeño?»
Y el niño sin detenerse respondió: «Busco con quien jugar para no aburrirme».

El viejo limpiándose la sudorosa y arrugada frente, murmuró: «Felicidad tú, que en tus infantiles juegos estás realizando el milagro de tu crecimiento».

Apareció un joven de aspecto alegre con cierta visible preocupación en el semblante, llevaba un ramo de flores en la mano. «¿A dónde vais joven?», el viejo interrogó.

Y el mozo iluminado por la alegría respondió: «en busca de mi novia para darle las flores de mi amor».

Con un destello de ternura en su expresión el viejo dijo: «dichosos los enamorados que sueñan en el amor. Vino un hombre elegante, vestido a la moda, tenía aires de gran señor, adornado con relucientes alhajas denotaba preocupación en su inquietud. El viejo interrogó: «¿A dónde vais?»

Y el burgués respondió con soberbia y desdén: «a la bolsa, a retirar unos valores, porque para librarme de la competencia he comenzado la guerra», y se marchó furioso agitando un royo de papeles en la mano.

El viejo entristecido replicó: «Inesistentes, se destruyen sin esperar que mi razón los llame!».

Vino una mujer agoviada de tristeza; estaba vestida de negro y lloraba sin consuelo. El viejo preguntó: «¿Por qué llo-

ras mujer?», y ella exclamó desesperada: «Esta maldita guerra, señor, que ha matado a mis hijos.» Y trancida por su pena, asiendo los cabellos profería maldiciones.

El viejo con parecida acento terrible exclamó: «¡Desdichada, porque creaste fieras!»

«Aprecíe una multitud atrozadora profiriendo diatribas... ¡Abajo el hambre, querramos ser libres, mueran los explotadores del sudor ajeno!»

Y en esa iracunda protesta había blasfemias en los labios y hiel en los corazones.

Un señor gordo, de correctas maneras y aspecto bonachón, con acompasado ademán se alzó sobre los hombros de un robusto obrero y con dulce voz exclamó: «Tened paciencia, camarada, vuestras males van a terminar ya, nuestro programa de gobierno, inspirado en una base científica, cambiará radicalmente vuestras amarguras, en abundancia y comodidad; prestatmos vuestras votos y os daremos la felicidad. ¡Viva el Socialismo!»

El pueblo entusiasmado respondió a coro: «¡Viva!»

En eso un joven hermceo, con arrogancias de niño, se alzó al borde del camino, de modo que su figura se destacaba con soberbia majestuosidad por sobre el tiempo, y con acento claro, de hombre convencido, exclamó altivo: «¡Hasta cuándo aprenderéis a dominar ese impulso irreflexivo, ese sentimiento imprecionista que os hace servir de peña para todos los arrivistas, que fingiendo bondad en sus promesas, etilizan el calvario de vuestra esclavitud! La libertad es un patrimonio personal que no podéis esperar de nadie; tenéis que conquistarla, cada uno, elevando vuestro yo, con sentimiento de bondad; si no sabéis emanciparos dignificando vuestra vida con

Por la Libertad de Radowitzky

Rebelle titán que tras de las rejas gimie por vengar la sangre derramada de indefensos proletarios que por manos criminales de un tirano fueron asesinados. 19 años de presidio en las carceres de la no menos tirana Argentina por que jamás ha implorado justicia por colar a nuestros tiranos, siempre está y es así firme y sereno sufriendo las más horribles torturas hasta que todos los proletarios del mundo entero con un gesto rebeldé exijamos su libertad.

Fueron aquellos tiempos en que el fuerte y el robusto de gran corazón, viendo la infamia de un Ramón L. Falón asistiendo a mansalva a miles de trabajadores, que hambrientos pedían justicia a sus explotadores; pero que no lograba justicia, el asesino Falón desahogó su feroz villanía ante la falange de esclavos proletarios, nuestro Simón juró vengarse y vengarlos, dándole su merecido al asesino. He ahí el delito de aquél hombre que yace aprisionado. Año tras año doblan las crueles torturas sobre aquel valiente trabajador que no midió el sacrificio, ni vió el peligro que corría su vida, y que «po tener un gesto de indignación para quitar de las espaldas de los proletarios de la Argentina a un asesino de oficio.

¿Qué fué lo que nos enseñó aquel hombre que sacrificó su vida en aras de la libertad de los pueblos? ¿Acaso nada le importaban las vidas de aquellos infelices que callaron por reclamar los derechos que a cada ser humano nos corresponden? ¿Acaso nada le importaban las quejas de las madres y el llanto de los niños huérfanos? ¿Acaso nada nos importa a todos los trabajadores impartir la ayuda solidaria para exigir su libertad a ese verdugo? ¿Qué no tendríamos el valor suficiente para arrostrar los mismos peligros para libertar de las garras de los tiranos de la Argentina?

¡Sí, y mil veces sí! Pues entonces, camaradas, sepamos tener ese gesto reivindicador que nuestro Radowitzky tuvo y exijamos su libertad.

La Huelga General que para el día 14 de Noviembre en la Argentina se prepara para exigir la libertad de Simón Radowitzky, los trabajadores de todos los pueblos debemos de gritar con toda la fuerza de nuestros pulmones para que nuestros tiranos oigan nuestra viril protesta: ¡Viva la Huelga General! ¡Viva Simón Radowitzky, y Viva la Anarquía!

JOSE M. MENDOZA.

PENSAMIENTO

El mejor remedio penal contra los atentados a la propiedad es, pues, asegurar y difundir el bienestar, evitando los impulsos de la miseria, que no reconoce la ley y que desafía toda sanción penal.

amor a la justicia y al bien, no podéis ser libres. Desconfiad de esa milagrosa receta de estos curanderos de plazuela que buscan la conquista del poder para condenaros al yugo de la ley!»

El pueblo ilusionado no le hizo caso y siguió al político. En este instante se miraron cara a cara el Tiempo y el hombre. Y el Tiempo interrogó:

«¿Quién eres?»
«¡Soy el hombre, que inspirado en las verdades de la ciencia busco la armonía de la vida en un ideal de fraternidad, pero el pueblo no me comprende!»

El viejo conmovido dijo: «Lucha, hijo, que en tus anhelos representas el más claro sentido de perfección. Ten confianza y no dudes que los más audaces sueños se realizan ante mí. Yo soy el Tiempo que sintetiza todos los anhelos de la Humanidad.

OSCAR ALFARO.
Colón, Panamá, Junio de 1928.

Cuanto más el hombre es partidario de la religión, más creyente es. Cuanto más cree, menos sabe, es más bestia, y cuanto más bestia, más fácilmente se deja gobernar.

JOHN MOST

Convocatoria

Para la celebración del 2º Congreso de Obreros y Campesinos en la Ciudad de Veracruz.

A todas las organizaciones adheridas a la Federación de Obreros y Campesinos del Estado de Veracruz y a los trabajadores en general, SALUD:

Esta Federación, firme en sus propósitos de buscar hasta donde sea posible el mejoramiento moral, material y económico de los obreros y campesinos, así como también el entendimiento directo que debe existir entre los mismos, cita por medio de la presente al 2º Congreso de Obreros y Campesinos que se verificará en la Ciudad de Veracruz, durante los días 23, 24, 25, 26 y 27 del próximo mes de Diciembre, en el domicilio social sito en F. I. Madero 43 altos. Bajo la siguiente:

ORDEN DEL DIA:

- 1º.— Sesión Previa: Credenciales, Comisiones dictaminadoras, Directiva.
- 2º.— Apertura del Congreso.
- 3º.— Informe del Comité Federal: Condiciones anteriores y posteriores al 1er Congreso, actividades en el Campo actividades en la Ciudad, Represiones, Solidaridad, Adhesiones recibidas, Prensa, Condiciones económicas, otros informes.
- 4º.— Presentación de P. oyeos.
- 5º.— Programa de Organización y Propaganda que debe seguir: instalación de Escuelas, Tiendas de consumo, Comité de Defensa Campesino Ejidales, Tierras ociosas, otros asuntos.
- 6º.— Programa de Organización en la ciudad.
- 7º.— Situación económica de la Federación.
- 8º.— Dictámenes de Comisiones.
- 9º.— Discusión y Reformas a las Bases Federales. Pacto de Solidaridad.
- 10º.— Sentimiento al Comité Progresos y a la Prensa Obrera.
- 11º.— Asuntos Generales, Elecciones y Clausura.

Los puntos que tarigan los delegados para tratar y que no estén establecidos en este Programa serán resueltos en «generales». Se exhorta a los organismos a discurrir con anticipación sobre los puntos planteados para que expresen ampliamente su criterio en el Congreso; Se suplica que todas las iniciativas que deseen emitir, lo hagan con la anterioridad necesaria.

Los gastos de cada delegado deben ser por cuenta de las organizaciones que represente, quedando éstas en libertad de nombrar hasta tres delegados. Los organismos no adherentes los invitamos con toda cordialidad, y pueden mandar delegados fraternales.

Esperamos que todos los organismos harán un esfuerzo para estar representados en el Congreso, ya que si no hacemos un sacrificio nunca llegaremos a la meta de nuestras aspiraciones libertarias y de mejoramiento colectivo, y al mismo tiempo para buscar la unificación tan anhelada.

POR EL COMUNISMO LIBERTARIO.
Veracruz, 27 de Octubre de 1928.
Federación de Obreros y Campesinos del Estado de Veracruz.

Por el Comité Ejecutivo Federal.
Secretario General Delfino Morales, Secretario del Interior Manuel E. Salazar.

PENSAMIENTO

El que predica a los trabajadores que dentro de la ley puede obtenerse la emancipación del proletariado, es un embaucador, porque la ley ordena que no arrancemos de las manos del rico la riqueza que nos ha robado y la expropiación de la riqueza para el beneficio de todos es la condición sin la cual no puede darse la emancipación humana.

R. F. MAGON

Dios y la Biblia

(El Nuevo Testamento)

Jesús es simplemente una alegoría, pues cualquiera puede darse cuenta que al anularlo los evangelistas a las profecías, no pasa de ser un símbolo; y como las profecías van dirigidas al quinto piso, resulta que de símbolo, pasa a ser un embrollo. Lo peor que los evangelistas pudieron hacer con el cuento de Cristo, fué al decir que Jesús ha hecho tal cosa o tal otra porque estaba escrito, como si lo que está escrito estuviera para que Cristo o el diablo lo hubiera que cumplir. Y aun cuando fuera así, que las profecías estuvieran destinadas a un sujeto cualquiera, siempre resultaría alegórico; y de esta otra manera resulta peor, porque no recae sobre ningún individuo; pero los evangelistas que debían de ser amigos de cuentos, inventaron un protagonista llamado Cristo y le pegaron a la espalda un sin fin de sandeces llamadas profecías y lo han hecho pasar las calles como quien anda con cartel de teatro.

Además de las profecías, que no se sabe a quien son dirigidas, y por referirse a tiempos pasados y otros que no se sabe a que tiempos se refieren, hay otras que a la simple vista parecen que tuvieran algo de verdad, pero si nos paramos a analizarlas veremos que son falsas como las demás como vemos luego.

Mateo en el primer Cap. dice así: "Todo esto aconteció para que se cumpliera lo que fué dicho por el Señor, por el profeta que dijo: He aquí la virgen concebirá y parirá un hijo, y llamarás su nombre Emmanuel".

Efectivamente, esta profecía la encontramos en Isaías en el Cap. 7 vers. 14. Cuando Isaías escribió eso, sabía que al parir una mujer tenía que ponerle un nombre al recién nacido, fuese Emmanuel o fuese otro cualquiera; pero él sabía que un nombre debía de llevar, y a Isaías se le ocurrió ese, y si se le ocurrió otro, otro hubiera escrito. En cuanto a que él se refiera a la madre de Jesús al hablar de la virgen tampoco hay que creerle, pues en aquel tiempo llevaban el nombre de virgen las mismas casadas, y de aquí podemos deducir que la madre de Jesús era virgen porque también lo eran todas las demás, y de consiguiente, Isaías no se refiere a lo que hoy le llaman virgen María, en particular, sino que al hablar de virgen lo hace en el mismo sentido que lo hacemos nosotros al hablar del hombre, que no nos referimos a un hombre sólo sino a toda la humanidad. Y de este punto de vista podemos afirmar que Isaías ha hablado en sentido general, pero no particular; y siendo así, es indudable que entre tantas vírgenes, alguna le pondría a su hijo Emmanuel, lo que hace que el profeta acierte fácilmente.

Esta profecía va seguida y precedida de una porción de tonterías por el estilo de la misma profecía. En el mismo Capítulo vers. 18, dice Isaías:

"Y acontecerá que así el día salvará Jehová a la nación que está en el fin de los ríos de Egipto, y a la abeja que está en la tierra de Asiría."

Esta según parece, también será profecía; pero lo que hace falta saber, es si Jehová salvó o no a las moscas.

En el vers. 15, del mismo Cap. dice Isaías (se refiere a Emmanuel): "Comerá manteca y miel, para que sepa desahogar lo malo y escoger lo bueno."

Esto nos prueba una vez más de que Cristo no era Dios, pues de serlo, no precisaba comer manteca y miel para poder conocer lo bueno de lo malo. Aquí se ve bien a las claras que Isaías no hablaba de un Emmanuel emanado de lo divino, sino de un Emmanuel cualquiera; ni tampoco habló de él porque supiera ser profeta, sino que habló porque sabía que así el mundo nació Emmanuel todos los días y de consiguiente podía hablar sin temor a equivocarse.

Acabamos de ver cómo los profetas anunciaban a Cristo por los cerros de Ulbada; y ahora veremos que el mismo Jesús tiene la misma formalidad en todo lo que dice. Según Mateo, dijo Jesús:

"Ni se enciende una lámpara y se pone debajo de un almud, sino sobre el candelero, y alumbrará a todos los que están en casa." (Mateo Cap. 5, vers. 15. Marcos Cap. 4, vers. 21. Lucas Cap. 8, vers. 16 y Cap. 11, vers. 33.)

Eso quiere decir que la verdad no se debe ocultar a nadie, sino que debe de ser vista de todos y estar a la vista de todos. Pero ahora vamos a ver cómo se comportó de la manera más miserable

arrojando su dicho anterior por el suelo:

Por eso les hablo por parábolas; porque viendo no ven, y oyendo no oyen, ni entienden: Mateo Cap. 13, vers. 13. Marcos Cap. 4, vers. 12. Lucas Cap. 8, vers. 10.

De manera que primero dice que la luz debe ser para todos, y después sólo debe ser para unos pocos.

En donde se muestra más duro es en el Evangelio de Marcos, pues éste se expresa del modo siguiente:

"Y les dijo: a vosotros (a sus discípulos) es dado saber el misterio del reino de Dios; mas a los que están fuera, por parábolas todas las cosas; para que viendo, vean y no echen de ver; y oyendo, oigan y no entiendan; porque no se conviertan, y les sean perdonados los pecados." (Véase Marcos Cap. 4, vers. 11-12.)

Con esta declaración tan contundente, nos prueba el mismo Jesús que no vino para salvar a nadie; y si murió en una cruz como dicen, fué por sus cosas particulares y no por la causa humana.

¿Se atreverán a decir ahora esos charlatanes de alca cuello y bonete, que Cristo vino por redimirnos? ¿No acaba de declararnos el mismo que no quiere que nos sean perdonados los pecados? ¿Por qué no quiere que nos sean perdonados los pecados? Porque no quiere que vayamos al cielo; ¿y si no quiere que vayamos al cielo, cómo es entonces que los sacerdotes se empeñan tanto en que vayamos; y lo más curioso es que es contra la voluntad del mismo Dios? Los sacerdotes no tienen empeño que nosotros vayamos al cielo, sino que lo que ellos tienen es mucho empeño en comer a costa nuestra; y en cuanto al cielo, ni a las moscas permiten en el cielo raso de sus habitaciones.

J. MAYO.

(Continuará)

Afirmación Anarquista

Si la anarquía es un ideal de superación en su marcha ascendente y el que ha de libertar moral y materialmente a la humanidad, nosotros, sus propagadores, debemos superarnos con nuestra propia obra, la cual ha de ser la acción propulsora del ideal mismo. Pero si llamándonos anarquistas nuestros actos o nuestros hechos resultan ser la antítesis de lo que lleva por definición el anarquismo, no haremos otra cosa más que negar sus verdaderos valores, desahortando en la práctica nuestras concepciones morales.

Nada más justo entonces que, en vez de entretecernos en la siembra de discordias y de desconfianzas de camarada a camarada, de agrupación a agrupación, tratemos de vivir a tono con lo que propagamos, valorizándonos dentro de nuestros propios medios, como base esencial para el triunfo del ideal que tan caro nos cuesta.

Recordemos a nuestros precursores, que llenos de amor y de fé, lucharon por la anarquía, por la cual cayeron llenos de entusiasmo y de orgullo, dando hasta la vida para contribuir a materializar la victoria de sus aspiraciones. Todo eso, como un recuerdo imborrable, debe vivir en nuestras mentes, y en nuestro ánimo de anarquistas sinceros.

De esa forma llegaremos a que ese ideal se haga carne en todos los desconciertos que, a pesar de su ignorancia, son rebeldes por discordancia con los vicios de esta arcaica y corrupta sociedad actual y solidarios en la acción con todos los que no nos hemos doblegado ante los embates reaccionarios que la burguesía nos opone en su cinjida pretensión de matar nuestras aspiraciones libertarias, llegando en su ferocidad hasta la eliminación de nuestras vidas.

Y si esas convicciones palpitan en nosotros, demostrémoslo siendo consecuentes con la anarquía, continuando la gran obra en pro de la liberación de la humanidad irredenta. Demóstre fuerza propulsora con nuestra labor integralmente anárquica, no contradiciéndonos constantemente entre lo que hacemos y lo que pensamos.

Enxómito G. Ruiz

¡CAMARADAS!, ¡deseáis emanciparos de vuestros verdugos? Leed y propagad la prensa revolucionaria anárquica

El Gobierno es la causa de la pobreza

Si, pues, la invención y el uso del dinero origina el monopolio de la tierra que a su vez engendra la pobreza, se deduce que el dinero es la verdadera causa de la pobreza. No solamente es el uso de la moneda en un pueblo la causa del monopolio de la tierra, sino que es también tan poderosa que, aunque se quiera, el monopolio de la tierra no puede ser evitado donde la costumbre del uso de la moneda existe. Las leyes sobre las tierras públicas de los Estados Unidos prohíben, bajo penas severas la adquisición por una sola persona de una cantidad de tierra que exceda ciertos límites, y estas leyes están tan lejos de su cumplimiento que hay muchas ciudades y corporaciones extranjeras que poseen títulos de propiedad sobre millares de acres del dominio público de América, comprados en sustancia al gobierno por medio de personas especialmente encargadas de tal misión.

"Estoy persuadido, dice Tomás Moro en su utopía de que en tanto persista la propiedad no puede haber una distribución equitativa y justa de las cosas, ni puede el mundo ser arragado bien porque mientras aquél derecho subjeta, la mayor y mejor parte de la humanidad se ve oprimida por una porción de cuidados e inquietudes. Yo confieso que sin suprimir, esos cuidados e inquietudes que recaen sobre la humanidad podrán ser aliviados pero no removidos completamente. Si las leyes determinasen qué extensión de tierra y qué cantidad de dinero podía poseer un hombre, estas leyes tendrían los mismos efectos que una dieta y un cuidado celoso pueden tener sobre un enfermo cuya situación es desesperada; pueden mitigar el mal pero no anularlo por completo ni el cuerpo social volver a gozar buena salud mientras la propiedad subsista; y caerá, además, en una mayor complicación de males, porque por aplicar un remedio a una cierta dolencia se provoca otra y lo que remueve una enfermedad produce otra también, pues en tanto se fortifica una parte del cuerpo se debilita el resto."

Los extraños ver condehados el uso de la moneda, no simplemente su abuso? Permittedme, ¿jué es el uso de la moneda, en resumen, sino lo que vosotros llamáis abuso? Yo sé que los economistas dicen que el dinero es un medio de cambio, pero no nos dan su origen histórico en virtud del cual existían el dinero, la esclavitud y el gobierno en los comienzos de la historia. Los economistas ven que el dinero es generalmente usado y suponen por ello que es una cosa benéfica y tratan de expropiarlo. Pero ¿poco que se observen los hechos se ve que el dinero no es ni ha sido nunca un simple medio de cambio. Enseñan que un solo país en el mundo que existiendo el dinero no se emplea abusivamente un sólo pueblo donde la usura no esquilme a los desgraciados que carecen de dinero y éste no sea acumulado, donde los hombres no sean interesados, donde la totalidad del dinero no esté acaparada por unos cuantos, donde no brillen los suntuosos palacios al lado de las mil viviendas de los miserables, de los pobres. (Que el dinero sea un medio de cambio es una ficción despreciable; es más bien el medio astuto de establecer relaciones anti-sociales y mantenerlas perpetuamente; es el medio de privar a todos los trabajadores del mundo de la partición que con los demás les corresponde en la abundancia que ellos mismos crean; es la estrategia de que es valen unos cuantos para vivir en todas partes a expensas del trabajo de millones de hombres y gozar en medio de una abundancia que nunca conocerán los productores mientras la moneda los esclaviza; es el único origen del vicio llamado avaricia, porque sin el dinero aquel vicio no tendría razón de ser ni perturbaría jamás la marcha de la humana especie.) ¿Creeis que esto tiene algo de nuevo? Próximamente hace cuatro siglos, diez y ocho años antes del descubrimiento de América por Colón, Tomás Moro hablaba en su utopía

de una manera harto elocuente sobre este mismo asunto, y Séneca, siglos antes de la publicación de utopía, no condenaba menos elocuentemente la existencia de esa gente de la pobreza.

Donde se introduce la moneda, bien pronto se llega al estado de los negocios que hoy prevalece universalmente en los países civilizados, en los cuales con el dinero todo se obtiene, todo crece, todo puede hacerse y sin él ni se puede hacer ni se obtiene ni crece nada. En cada país la moneda se halla acaparada por unos cuantos, en tanto que millones de hombres se ven privados—por el monopolio—de las minas, de las tierras, de todos los elementos de la Naturaleza, y si quieren obtener dinero para acudir a sus necesidades han de someterse a trabajar como esclavo. En donde quiera existen millares de acres de tierra desocupados y ellos carecen de una pequeña parcela en que aplicar su trabajo. En todas partes sobre piedra, madera, cal; sobran casas, y ellos carecen de hogar. El verdadero valor del dinero consiste en la pobreza del pueblo. Haced la moneda tan abundante que cada hombre pueda tomar en su capacho o cesto toda la que necesite cuando quiera y tan frecuentemente como le parezca: ¿qué podría comprar con el dinero? ¿Quién vendería sus mercancías por dinero si podía guardarlas y adquirir al mismo tiempo cuanto dinero quisiese? ¿Quién querría trabajar si podía disponer de la moneda que necesitase y permanecer en la holganza? Bajo tales condiciones el que necesitase algo de otro tendría que presentar en cambio algo que el otro requiriese para sus usos particulares, tal como alimentos, ropas, zapatos, sombreros, libros, etc.; y entonces, cada cual se vería obligado a producir algo útil para cambiar por las demás cosas que necesitase o tendría que privarse de ellas. En resumen, cada uno se vería obligado a trabajar si no quería morir de hambre y ninguno que trabajase sufriría privaciones. ¿Quién en aquellas condiciones se preocuparía de los miles de acres de tierra sin cultivar? Si todos fuéramos millonarios nadie se tomaría el menor trabajo aunque le valiera mucho dinero. ¿Es una nación de Rothschilds quién haría el trabajo? Es indudable que la moneda sólo tiene valor porque está acaparada por unos cuantos de quienes tienen que ser esclavos los demás para obtener un miserable sustento. G. CLEMENS.

(Continuará)

ESCUCHAD

¿Oís? ¡Es el viento que mece las frondas de misteriosa selva! El soplo del porvenir, que despierta a la quietud y somnolienta maleza; es el primer suspiro de la virgen floresta al recibir en su frente caquizaja, el beso del impetuoso Eolo.

¿Oís? ¡Es el viento que degarra un manto invisible, en las sinuosidades de la montaña dormida, el viento de la idea que quiebra sus ráfagas, en los ramajes del pueblo inmenso, hosques de almas; es la racha iniciadora que sacude a los robles, la descubierta del huracán, que barre en la hondonada y en la cumbre la niebla confusa de la estéril resignación.

¡Halito tibio y fecundo atraviesa la selva; cada hoja que toca es una voz que nace, cada rama que mueve es un brazo que arma; voz que se une al concierto heroico que saluda al mañana redentor, brazo que se extiende buscando el pecho de un tirano.

Es el aliento de la Revolución.

¿Sentís? Es la trepidación del granito que se agrieta, batido por los férreos puñados de Plutón; es el corazón del mundo que palpita bajo el enorme látex; es el espíritu igneo del gigante que rompe su cárcel para lanzar al espacio su verno de llamas.

Es el temblor que anuncia la aurora de un cráter.

¿Sentís? Son las vibraciones de divinos martillos que golpean en el fondo del abismo. Es la vida que brota del negro vértice, haciendo estremecer el asilo de la muerte donde reinan tétricos vampiros.

Es el empuje de la Revolución que avanza. PRAXEDIS G. GUERRERO.

Carta a una Creyente

Querida amiga:
Es en mi poder tu carta en la que me dices que recibiste el periódico "Avante" que te mandé, y por tu redacción veo que no quedaste muy satisfecha con mi Convocatoria que en él hago a la Mujer; por que me dices, que así no estaba en mi sentido cuando escribí, que de tal manera ofendió a Dios. Y por ésto te sientes lastimada en tu creencia.

Quiero probarte, en primer lugar, que no ha sido mi intención ofenderte, y en seguida verás que sí estaba en mis completos sentidos.

Todos los seres humanos tenemos por naturaleza, cinco sentidos, y por ellos el derecho de pensar.

Si es que podemos ver, oír, oler, gustar y tocar, tú me dirás, si a Dios alguien lo ha visto, o lo ha oído hablar. ¿A qué huele? ¿Tiene acaso algún sabor? ¿O hay quién pueda tener contacto con él? Tú me dirás que no se puede ver, y es lo invisible, no puedes probar que existe; mientras que yo puedo probarte que lo que solo es imaginario, es superstitión, idolatría, fantasma, fantamagoría, vanidades, mentira, o mejor dicho, idiotismo; por ésto creo que al haberle así, estoy en mis sentidos.

Tú me dices que tienes pruebas evidentes de que tus santos te han hecho milagros, en curarte de terribles enfermedades, pagándoles por el milagro tu retrato entero, o su equivalencia en dinero, velas, novenas, etcétera. Pero también agragas que después de Dios, el Médico, que es bueno, pronto te aplicó buena medicina.

Muy bien; si tus santos y tu Dios no te hacían el milagro sin la ayuda del Médico, y él te quitan paga, entonces, estaría Dios y tus santos de acuerdo con el Médico para explotarte y robarte tu dinero; porque si Dios y tus santos fueran tan buenos, como tú lo eres, no sólo hubieran podido curarte sin explotarte, sino que hubieran evitado antes tu enfermedad; y no habiendo podido evitarla, siendo necesario que interviniera el Médico, entonces, fué la ciencia quien tuvo más poder que Dios y tus santos. Y si es que la obra de Dios nadie la puede descubrir, ¿por qué el Médico la descubrió? ¿Y por qué tú misma no hiciste como él? Yo creo que me contarías que porque tú no estudiaste como él, ¿verdad?

Y ahora quiero que me digas: si Dios castiga lo que sea contrario a él, ¿por qué no castiga al Médico que te sanó, quien lo él (Dios) tenerte enferma? ¿Y tú por qué no te resignaste a morir sin recurrir a los milagros, ni al Médico, siendo tú tan conforme con la voluntad de Dios?

También me dices que es imposible dejar la santa senda por donde tus padres te inclinaron, porque lo que los padres dicen son las verdades más puras y sagradas que por ningún caso pueden los hijos violar.

Pues bien; voy a contarte una pequeña parte de mi historia biográfica.

Yo también fui dueña como tú. Mis padres ignorando la criminal educación que también ellos recibieron, igualmente torcida, de mis abuelos, quienes nunca concubieron una letra, ni pudieron tampoco proporcionármela a mis padres—pobrecitos no quiero ofender su memoria—pero quiero decirte cuál fué el error. Mis abuelos fueron nacidos de aquellas madres infelices que nacieron bajo el iniquo y terrible dominio de la Inquisición, que fué sustentada por el Clero Español 300 años, cuando sólo el terror a ser quemados vivos hacía a las pobres madres criar a sus hijos en la más negra ignorancia, creyendo ciegamente en lo que el feroz Clero decía, y nada más.

Entonces se le temía a Dios como a la más salvaje de las fieras; aquí verás por qué mis abuelos torcieron el camino a mis padres, y por qué ellos no conocían el recto camino para enseñarme a mí; por lo que yo nací y crecí alimentando mi cerebro con puras debilidades. A los 10 años rezaba cuanto tenían los libros eclesiásticos, todo de memoria. A los doce, puse una escuela con más de 50 niños, a quienes les enseñaba la doctrina de Ripalda.

Figate, ¿no era yo entonces inconscientemente una criminal? Creía fiel y verdaderamente que así ganaba la gloria. Creí, me casé, con la bendición del cura; seguí dízque cumpliendo con mi deber, y haciéndome más criminal aún,

enseñaba a mis pequeños y queridos seres, siempre, como yo, a que fueran sólo instrumentos y juguetes del Clero, para su propio mal.

Cuando a la sazón cumplía yo 24 años, ya tenía mis tres primeras hijas. Sucedió por una rara extravagancia del cura, que de tiempo atrás venía fraguando algo en mi contra, y cuando todavía yo creía ciegamente que él era Dios, nunca fui capaz de descubrirlo, y antes bien procuraba reservármelo todo; hasta que por fin, siendo yo mimada por él, fui, en un momento de furia, destituida de la Iglesia y excomulgada. Entonces, a pesar de que yo sentía en mi corazón un inmenso vacío, sin ir a la Iglesia, en cambio sentía orgullo en mi dignidad, y rebeldía en mi modo de pensar.

Días después, fué a mi casa el cura con un bien estudiada hipocresía; pero jamás consiguió hacerme volver. No faltó después quien me prestara el libro «Los Misterios de la Inquisición». «Anélelo el Arrojadito y otros que me hicieron un poco despertar. Con esos libros y la experiencia de 42 años que llevo de vida, desear aquellos callos que tenía en mis rodillas, tenerlos hoy en las manos, para apoyar en ellas el arma para volar cabezas de frailes, ricos y verdugos.

Ya verás si tuve o no razón para dejar el camino indicado por mis padres.

Ahora paso a ponerte un ejemplo:
Un padre de familia comienza por llevar a sus hijos desde su más tierna edad, a los campos, donde camina gente con viandas, velices, lonches etcétera. El objeto del padre es robar y matar, y a ello conduce a sus niños. Crecen primero, segundo y tercero, y son todos asesinos. El cuarto, como más pequeño, viendo que el padre y hermanos traen a su casa lo suficiente para la vida, va a la escuela; estudia hasta la edad de 14 años. Un día deja de ir a la escuela para acompañar a su padre y hermanos, cuyas hazañas ignoraba, así como de donde provenía la basta comodidad que le proporcionaba la vida sin sacrificio. Fué con ellos, y cuando vió los criminales procedimientos de su padre, que de entre el monte apuntaba su Músser contra un individuo que llevaba un veliz en la mano, lo ve caer sin vida cuando su padre corre a registrarle el bolsillo y coger el veliz. Se hecha a llorar amargamente y reprochando a su padre su mal proceder, huye de él, prometiéndole no volverlo a ver jamás; que mejor moriría de hambre que llevar a su boca una sopa de pan empapada con sangre hermana.

¿Qué te parece, amigueta? ¿Haría mal este niño al desobedecer a su padre? ¿O le castigará Dios por desobediencia? Pon tu mano en tu corazón y examina tu conciencia para que me contestes lo que ella te dice; yo aquí sólo te escribo lo que siento mis cinco sentidos y el dictamen de mi propia conciencia, junto con lo que mis 42 años me han enseñado por medio de los más crueles golpes de la experiencia.

Dispensa mi larga carta y contéstame luego. Recibe mis más finos recuerdos así como los de mi familia.
Felipa Velázquez

¿Dios existe?

El mal existe.
Ahora bien, de tres cosas una, 1º — Dios sabe que el mal existe, puede suprimirlo y no quiere, en este caso un Dios así sería malvado y, por consiguiente, es inadmisibles.
2º — Dios sabe que el mal existe, quiere impedirlo y no puede. En este caso Dios es impotente y por lo tanto, es inadmisibles.
3º — Dios no sabe que el mal existe. En este caso es un Dios sin inteligencia y nulo, por lo tanto, es inadmisibles.
No es posible ninguna otra hipótesis. Por consiguiente Dios no existe.

J. CARRET.

Los castros legalistas, me dirán más que para arrastrar a la humanidad al insostenible prescripto de la dilación y la muerte.
S. Vega

Los cantos de la Gleba

Multitudes que a la sombra de la misera cabaña maldecís vuestras angustias, y en la paz de la montaña desgranáis vuestras canciones,

... Floraciones del Ideal; hombres-bestias, que desgarran el burgués y el iscarote; que seguís en el vil rebaño bajo el fuego del azote, cobijados con la magia del poema tropical. ... ¿Por qué vais pensosamente, con misérrimos alardes y con gesto de cobardes que no piensan, que no luchan, que no cumplen su misión?... ¿Por qué tienen vuestros labios la sonrisa de la muerte, si lleváis en vuestras almas, siempre leal y siempre fuerte, la esperanza de una pronta y anhelada redención?...

¡Parias indios!... Campesinos que formáis las muchedumbres irredentas y proscritas; que bordáis sobre las cumbres mil nostálgicos anhelos, con revuelos de cóndor. ¿Dónde guardan vuestros dioses las perdidas energías que no matan o subyugan vuestras crueles nostalgias ni os arrancan de las garras implacables del dolor?... ¡Sois el todo de los pueblos!... ¡Revivid vuestras edades! ¡Sois el músculo potente que desflora tempestades y castiga los traidores redentores de oropel....! ¡Desatad vuestras quimeras que altanaras y triunfales, aplacaron los orgullos de los necios augustales y marcharon soberanas en magnífico tropel....! ¡Irredentas multitudes!... ¡Esas lágrimas de fuego son blasfemas!... ¡Ese ruego tiene gestos que os infaman!... ¡Ya no es tiempo de rogar! ¡Retornar a vuestras cumbres, muchedumbres redivivas, y encended a vuestras glorias nuevas lámparas votivas en el templo del Derecho, bajo el techo del Hogar....! Sacudid ese letargo que os atrofia y envilece!... ¡Que surcía la esperanza que rendida desfallece mientras arden vuestras almas de la vida en el crisol!... ¡Ya no sean vuestros retoños meretrices o ladrones!... ¡Ya no manche la ignominia del fangal vuestros blasones!... ¡Esa tierra es vuestra tierra y este sol, es vuestro sol...

LUIS MORA TOVAR.

El salvaje Machado no sacia su instinto feroz

Habana, Noviembre 12 de 1928.
Compañeros de "Avante".
Estimados compañeros: Salud.

Siento la necesidad de dirigirme a vosotros en cumplimiento del deber que como trabajador y hombre libre tengo.

En Cuba, como vosotros debéis de saberlo, la tiranía Machadista se deja sentir a la vez más en todas sus órdenes. A los trabajadores se les deja, aparentemente, organizar, pero después, si esta organización sigue los dictados del propio trabajador o sea hacia la conquista de sus aspiraciones, se persigue a sus mejores directores, se les encarcela, expulsa y en su mayoría se les asesina cobardemente.

Si aparentemente se le permite al proletariado de este país que se agrupe, no es más que con el propósito tan sólo de así poder desmentir la propaganda que en el extranjero se pueda hacer, dando a conocer los crímenes del Mussolini Tropical, y ésto lo demuestra el hecho de que uno de los periódicos de su propiedad (Excelsior), es el único que da publicidad a los manifestos y convocatorias de las organizaciones y un repórter para que asista a todas sus reuniones para al otro día publicar los acuerdos tomados; pero siempre haciendo comentarios que distan mucho del sentir de los trabajadores, tales como: "¿Por qué los trabajadores no dejan nunca el camino torcido por que han caminado siempre? Organizándose en una fuerte y seria organización como, por ejemplo, la Federación Americana del Trabajo; o lo que es lo mismo, a la Federación Cubana del Trabajo" (dirigida por los eternos traidores de la clase proletaria de Cuba: Arévalo, Zapata, Fábregat y el célebre Margarito Iglesias, y

creada a la voluntad de Gerardo Machado y Morales por indicación de Santiago Iglesias). Esto es, un organismo que se preste a todos los fines políticos, como manifestaciones del día de "San Gerardo" y todo aquello que tenga olor a la putrefacción política.

Después de las detenciones de los camaradas de Camagüey y Morón hace unos ocho meses, y la de Domingo Germinal, del que no se sabe cual fué su paradero—con seguridad el buche de un tiburón—de los primeros todavía se encuentran en la cárcel y sin esperanzas que de ella salgan. Desde entonces hasta la fecha, tal parecía que el verdugo más feroz de la época, General Gerardo Machado, había perdido sus instintos de criminalidad, apagando su sed de sangre humana; pero cuán equivocados estábamos los que tal cosa nos parecía.

La Unión de Obreros de la Industria de Calzado, con el propósito de nivelar los salarios en todas las casas por igual, el día 15 de Octubre del presente año, presentó una tarifa a 42 Fabricantes, dándoles 72 horas de plazo para que contestaran. Su silencio fué la respuesta.

Ante esta actitud, los zapateros, al cumplirse el plazo dado a los patronos, o sea el 17 del mismo mes, celebran una asamblea general donde por unanimidad acuerdan declarar la huelga a los patronos a quienes habían presentado la tarifa de salarios. En las dos primeras semanas de huelga, completamente pacíficas y sin violencia de ninguna clase, veintidos de los patronos han firmado las peticiones que sus obreros hacían, mostrándoles los demás reacios a todo acuerdo con los obreros. Estos fabricantes que no han querido firmar, viendo que nin-

De nuestra Correspondencia

Librado Rivera, Villa Cecilia, Tamps., México, Estimado camarada. Salud:
El motivo de nuestra Circular de fecha 26 de Agosto, las autoridades de este lugar celosas (?) siempre de mantener intactable el actual sistema de desigualdades e injusticias sociales...

condicionalmente a leyes y sofismas, estubieramos en la edad de piedra.
Ejemplo de lógic: el acta de independencia, que año por año se le da lectura el 15 de Septiembre, dice: entre otras cosas que, el Anahuac propagará el catolicismo apostólico romano; y que no permitirá la fundación de otras religiones...

Grupo Cultural "FRANCISCO MANRIQUE"

Al compañero Librado Rivera. Estimado compañero.
Hace ya algún tiempo que he estado queriendo comunicarme contigo, y no me había sido posible por no saber a dónde.
Conozco todos tus pasos de lucha que vas dando en cada lugar donde he sabido que te encuentras...

ADMINISTRACION ENTRADAS

(del 10 al 26 de Noviembre).
Pedro Moreno por conducto de F. V. Motezuma, 1.00.—Celsio Ibarra, 50c; Lucio Vázquez, 2 23; Flavio Rocha, 50c; Raymundo Reyes, 3.00; Patricio V. Martínez, 2.14; José Hernández por conducto de P. Mundo, 50c.—Grupo Cultural, «L. R.» por conducto de J. S. Gracia, 30.00.—Nazario Bautista, 2.00; José B. Rodríguez, 1.00.—Grupo «Libre Pensamiento y Acción» por conducto de M.C. Aguirre, 1.00.—Pablo Hernández, 3.00. Grupo «Hermanos Campesinos» por conducto de H. López, 3.00.—José Contreras por conducto de Abraham Cisneros, 50c.—Por conducto de Víctor Recoba, 7.58 para «Avante» (y un peso para «Verbo Rojo»).—Leonides López, 2.00. Por conducto de Luz Mendoza, el mismo, 2.00 y Abelino Contreras, 2.00.—A. H. Cepeda, 50c.—Por conducto de Román Rodríguez, el mismo, 1.00; Tomás Armendáriz, 50c; José Baltazar, 1.00; José Mendoza, 25c; Aurelio Martínez, 30c; Cirilo García 25c; José Trujillo, 50c y Federico Aza, 50c.—Grupo «Claridad» por conducto de S. Bustos, 5.35.—Felipe Velázquez, 1.00.—Por conducto de Pedro Esteveillo (en mon. am.), el mismo, 2.05; Luis Mesta, 20c; Manuel Alcántar, 25c; Apolonio Martínez, 25c; W. López, 25c; Arterio Rodríguez, 25c y Franco Adame, 25c, produjo en mon. mex 7.50. José Sánchez, 25c.—Por conducto de S. Vega, Ariete Duque, 20c; Antonio Romero, 50c; Donaciano Evangelista, 50c; Agustín Pérez, 1.00; Dolores Luna, 50c; Vicente Ramírez, 25c; Martín Álvarez, 50c; Compañera Alvarado, 50c; Pedro Castillo, 20c y Concepción Rooba, 10c. J. Miño A., 2.00; Vicente Aguilar, 4.00; Francisco Jara, 1.00; Teléforo Espinosa, 1.00.—Trabajadores Lud. del Mundo por conducto de J. F. Rivera, 2.00.—Luis B. Peralta, 50c; José Celaya por conducto de Cipriano Torres, 5.50; Calixto P. Villa, 1.50.—Por conducto de Jesús Aguilar, el mismo, 50c; B-nigno Vargas, 1.00; Lucio Rolón, 50c y Catarino Vargas, 25.—Inés O. de Gracia, 1.00; Valeria Santana, 10.72.—Por conducto de Jesús María Ramos (mon. am.), el mismo, 2.00; José Morales, 1.50; Marcelo Valdés, 1.00; Bruno Cano, 50c; B. Torres, 50c; Rafael Segura, 50c; José Ariza, 1.00; Felipe Magallanes, 1.00; Modesto Guerrero, 50c; Juan Garza, 50c y J. Carmen Cando, 1.00, produjo en mon. mex. 21.55.—Luis Salinas, 5.00; Lamberto Garibay, 1.80; Cuadro Filodramático «Armonía» por conducto de C. M. Marino, (8 dollars), 16.64.—Ventura Cardona, 1.00; Víctor Navarro, 55c; José Cano, 50c; José Mendoza, 2.00; Victoriano Arellano, 50.—Total, 168.12.

gundo de sus obreros determinaba volver al trabajo, se presentaron en la Secretaría de Gobernación, pidiendo garantías para su industria. La Secretaría ha dado orden a la policía para que hiciera posta fija en las casas en huelga. Los industriales al ver que con esto no alcanzaban su propósito, viendo que los obreros zapateros no usaban violencia alguna, determinaron imponer el arbitraje por medio de la Secretaría de Agricultura, Comercio y Trabajo. Y a este fin fue citada por la dicha Secretaría, una Comisión de los obreros zapateros y otra de los industriales, éstos presentaron ante los obreros y la Secretaría de Agricultura, unas condiciones de trabajo peores que las que tenían antes de la huelga. La Comisión de los obreros se negó a aceptar tales proposiciones, manteniéndose en sus justas peticiones.
La Secretaría de Agricultura ha seguido reuniendo las dos Comisiones durante dos semanas consecutivas, pero al ver las evasivas y mentiras de los fabricantes y la insistencia de los obreros, resolvió dejar en libertad a unos y a otros para terminar el conflicto de la mejor manera posible, en vista de que ella no podía hacerlos llegar a un acuerdo.

Patibularias
El mundo, ó sea el mundillo de las finanzas, se ha estremecido de susto al griterío d-stemplado de Mr. Kellogg en París.
Kellogg, el secretario de Estado del Tío Sam, presentó, por recomendación de los Banqueros de Wall Street, la famosa panacea de NO MÁS GUERRAS.
El sarcasmo no puede ser más enorme, más descarado, basado en la hipocresía, cuando vemos un pueblo débil aplaudido por las bayonetas de los soldados Norteamericanos. ¿Qué es, lo que entiende por paz el secretario de Estado de los Estados Unidos de Norte América? No solamente es atropellada por la fuerza de las bayonetas en las mangas frías del interior, si, que también es sometida por la fuerza a dar su voto al candidato que indican los representantes de los Estados Unidos. No se concibe una tiranía idéntica ni un sometimiento más bárbaro como lo es el impuesto por los cachorros del Tío Sam, al pueblo de Nicaragua. El colmo del abuso se ha puesto en práctica con motivo de las elecciones del pueblo Nicaragüense. La misma prensa de los Estados Unidos dio a la publicidad el gran invento de su representante, el cual consiste en aplicar el TATUAJE a los ciudadanos que vayan a votar para que no se confundan ni puedan hacerlos d-ros veces.
Esto nos parece una humillación y un abuso de talla mayor impuesto por los garroteros del «Orden» proclámados nada menos que los representantes de la doctrina del viejo Monarca. Nada extrañará en lo sucesivo a los hombres que residen bajo el cielo cálido del trópico Nicaragüense, marcados en su frente como se marcan los ganados en los potrerros de los hacendados.
Y la prensa americana gritó, enalteciendo la medida de su representante con un gran talento, considerándolo a los pueblos de Sur y Centro América en estado semi-silvaje, por eso ellos emplean los medios tan inferiores a los empleados en las tribus del África.
Los pueblos de las Américas hispanas, son considerados por los pretorianos del Norte como pueblos inferiores, basando simplemente su argumentación, en el desarrollo industrial. Nadie puede detener la avalancha de rapia que se ha extendido sobre los pueblos en embrión, sino un movimiento proletario que resuene de Panamá al Cabo de Hornos.
Los invasores del Norte en Nicaragua, no han clavado tablas para alzar los cadaizos; pero emplearon las cuerdas del nudo corredizo desde lo alto de las Guásimas para dejar al sol, para pastos de las Auras, los cuerpos de muchos infelices que transitaban de un pueblo al otro. Estos esclavos del salario al tropezar con las patrullas de soldados yanquis, les hacían preguntas que los Nicaragüenses no entendían nor no hablar inglés, y este solo hecho era lo suficiente para ser considerados partidarios de Sandino,

El día 7 de del corriente mes, los obreros zapateros celebran una asamblea general extraordinaria para reafirmar la huelga. Pero al terminar la asamblea fueron detenidos cinco de los compañeros más activos, tres de ellos miembros de la Directiva, pero en el informe de la policía judicial, para aparentar que no se les detenía por motivos de la huelga, se les hace aparecer en la prensa burguesa del día siguiente, que habían sido detenidos cinco extranjeros (polacos) por sustentar y propagar ideas subversivas y terroristas. Los cinco mencionados compañeros, al otro día de su detención, fueron trasladados al presidio flotante «Máximo Gómez», para ser expulsados a «su país» (Polonia), firmando el «verdugo Machado» el correspondiente decreto.
Ahora yo me pregunto: ¿Serán en realidad expulsados estos compañeros? ¿No sucederá lo que ha acontecido con la mayoría de los que han sido detenidos anteriormente? Se firmaba el decreto de expulsión y hasta se fijaba el día del embarque, y cuando nosotros comunicábamos a los compañeros del puerto, a donde arribaba el buque, meses después se nos contestaba que no habían llegado. Esto supone que eran arrojados al mar, para así evitar que estos compañeros fueran a decir la verdad de lo que en Cuba sucedía.
Así pues, compañeros, dejen a vosotros lo que tengáis a bien hacer en defensa de los trabajadores de Cuba, por medio de la prensa y la tribuna, pues vosotros aún disfrutáis de la libertad que aquí no les son permitidas al político de oposición.
Quedo vuestro y de la causa por la emancipación de la Humanidad.
PALMIRO AMOR.

Por lo mismo, nosotros no somos tan estúpidos para creer que tumbando a un gobernante hemos terminado el enorme dique que estorva para pasar más allá de este sistema; no, nosotros creemos que tanto estorva el simple polizonte como el más encumbrado gobernante, y tenemos por lo mismo que echar atrás las vanas ilusiones de querer hacer la libertad entre un puñado de trabajadores, como la Liga de Naciones quiere implantar una paz en medio de un mar de asesinatos y de miserias y desigualdades, ante un pueblo abnegado deseoso de evolucionar. Como si los pueblos de 1928 no supiéramos quiénes son los que en todos los tiempos han hecho las revoluciones, y a que clase pertenecen los hombres que siempre han peleado en las guerras, llámense como se llamen. Pero nosotros los que en algo hemos ocupado el cerebro, no pelearemos contra los soldados porque hasta cierto punto no son los responsables de la opresión que sufrimos; pero si tenemos que darle guerra a los encumbrados en los poderes que se encaraman sobre la espalda de los pueblos.
Así, compañero, has presente a todos los compañeros existentes en tus filas que son las nuestras, que nos tomen como a sus mejores compañeros dentro de la ideología netamente nuestra, no como los políticos que cuentan con miles y miles de inconscientes, sino como hombres que sabemos por qué somos amigos de la idea anárquica, y no nos guía ninguna disciplina, cuando no nos conviene.
Recibe un cheque que te mando adjunto con esta para ayudar en la propaganda de «Avante», y tú recibe un fuerte abrazo de todos los compañeros existentes en este Grupo.
TELÉFONO ESPINOSA.
Calle 5 de Mayo 314, Guadalajara, Jalisco.

RESUMEN
Suman las Entradas.....\$168.12
Suman las Salidas..... 103.80
Sobrante destinado para ti po y útiles de imprenta..... 64.32
PARA TIPO DE IMPRENTA
En existencia hasta hoy.....\$169.94
Sobrante del presente N.º..... 64.32
Total.....234.26
Nota:—Los compañeros que no vean anotadas las cantidades que hayan mandado para el sostenimiento de «Avante», envíenme darnos aviso, para hacer la aclaración correspondiente.
2º—Se les exhorta muy cordialmente a los camaradas que reciben «Avante», nos avisen el cambio de sus residencias para evitar extravío de paquetes; así como mandarnos listas de suscriptores.

PENSAMIENTO

¡Oh, sociedad! ¡eres tú quien creas los ladrones para tener el gusto de ahorcarlos!
Tomá Moro
y por tal delito, eran colgados de una cuerda el cuello.
Los aguiluchos del Norte han sembrado el terror y la desolación en Nicaragua. Destruyeron, vieron que masaron y saquearon cuanto a su paso han encontrado, y luego con un pacto a lo Kellogg todo queda resuelto.
¡Hombres libres de las Américas, es necesario poner un alto a los desmanes de los imperialistas del Norte; cortar el vuelo del milano egoísta que quiere a toda costa someter a los pueblos bajo un tutelaje reaccionario y vergonzoso.
ALMA.

RESUMEN
Balance de la Velada teatral celebrada el día 11 de Noviembre en Weirton, West Va., organizada por el Cuadro Filodramático «Armonía» de Langejoth, Pa.
Entradas.....\$82.00
Por uso de un Teatro..... \$40.00
Pianista..... 5.00
Programas..... 4.50
Alquiler de un Automóvil..... 8.00
RESUMEN
Total de entradas.....\$82.00
Total de gastos..... 67.50
Producto libre..... 24.50
Distribuido así:
Para «Cultura Proletaria».....\$16.50
Para «Avante»..... 8.00
Rafael Gracia,
Secretario.

INFORME

Balance de la Velada teatral celebrada el día 11 de Noviembre en Weirton, West Va., organizada por el Cuadro Filodramático «Armonía» de Langejoth, Pa.
Entradas.....\$82.00
Por uso de un Teatro..... \$40.00
Pianista..... 5.00
Programas..... 4.50
Alquiler de un Automóvil..... 8.00
RESUMEN
Total de entradas.....\$82.00
Total de gastos..... 67.50
Producto libre..... 24.50
Distribuido así:
Para «Cultura Proletaria».....\$16.50
Para «Avante»..... 8.00
Rafael Gracia,
Secretario.